
第１回 光陽地区公民館と高齢者ふれあいセンター朝暘の機能集約に向けた意見交換会(令和６年５月７日)　質疑応答記録

No. 質問・要望 回答

1
青少年指導員の活動で光陽地区公民館を利用してきたが、施設利用

料金を払ったことはない。今後は有料になるのか。

青少年指導員や町会、こども会が会議等で施設を利用される場合に

は、これまでと同様に減免となる。

2

光陽地区公民館の館長が機能集約後の施設に移ってくるのか。集約

後の運営形態がどうなるのか詳しく知りたい。

各地区公民館では館長として市職員が配置され、館長以外の事務員

やパートについては地域の運営協議会に雇用していただいている。

機能集約後の施設でもそのような運営形態となる。

3

高齢者ふれあいセンター朝陽利用者からすると、機能集約後に高齢

者向けの事業がどうなるのかなど、不安があると思うので、そのあ

たりをわかりやすく説明してもらいたい。また、機能集約後の施設

名称はどうなるのか。

機能集約のイメージは、光陽地区公民館を高齢者ふれあいセンター

朝陽及びデイサービスセンターの場所に移転し、施設全体を新たな

公民館として設置、運営するものである。その際、これまでそれぞ

れの施設で行っていた類似事業を一本化したり、高齢者にも対象を

拡大した講座を開催するなど、公民館事業のさらなる充実を図って

いきたい。なお、施設名称については、現在のところ未定である。

4

「光陽地区公民館」という名称は、東光校区と朝陽校区が合わさっ

て決定したと思うが、運営を朝陽校区の町会へ委託するということ

は、東光校区は施設利用の対象から外れてしまうのか。

現光陽地区公民館は、地域の皆さまに管理・運営を委託している。

その委託先である運営協議会の名称が「朝陽校区町会連合会」であ

り、機能集約後も同じ委託先が運営されるとお聞きしている。その

ため、これまでと同様に、東光校区の方々も施設利用の対象であ

る。

5

週３時間以内であれば無料、それを超えた分については１時間毎に

施設利用料金がかかるという理解で良いか。自身のクラブは週４時

間活動をしているので、100円/1時間の会議室を利用する場合、減

免適用超過分の100円だけを支払えば良いのか。

お見込みのとおり。

6
機能集約後に部屋を借りるためには、光陽地区公民館で行っている

クラブ登録と同様の手続きを行えばよいのか。

クラブ登録については、お見込みのとおり。

１. 機能集約後の運営について
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7

光陽地区公民館で卓球をしている。会員は40名程度、週１回３台の

卓球台を使って活動をしている。市の方針は理解しており、今まで

どおりの活動ができなくなることも一定やむを得ないと考えている

が、説明等において「活動に支障をきたさない範囲で再編を行う」

という表現に違和感を感じる。少なからず、再編による支障はあ

る。市からの説明の際には利用者に寄り添った姿勢を心掛けて欲し

い。

市の方針等について、今一度、丁寧な説明と適切な表現を心掛け

る。

8
新たな公民館として開館時間が9：00～21：00になるのは、高齢者

ふれあいセンター朝陽とデイサービスセンターの両建物もか。

お見込みのとおり。

9
デイサービスセンター側２階の部屋は、土足禁止とするのか。 利用団体の活動内容や意見交換会での話し合いを踏まえ、検討して

いく。

10

園芸のクラブ活動で施設を利用している。現状、光陽地区公民館の

２階で活動しているが、土を持ち運ぶのに苦労するので１階で園芸

ができるようにして欲しい。

デイサービスセンター１階は園芸も含めた創作や軽運動など、様々

な活動を行える部屋にする予定である。ただ、利用調整の中でご希

望に添えない場合もあるかもしれないが、高齢者ふれあいセンター

朝陽にはエレベーターがあるので、今よりも利便性は向上すると考

えている。

11

部屋は３つしかないのか。 高齢者ふれあいセンター朝陽側は集会室、和室、会議室の３部屋、

デイサービスセンター側で多目的ホール２部屋、調理室１部屋の３

部屋設置予定である。

12
高齢者ふれあいセンター朝陽には駐輪場に屋根がなく、またスペー

スも少ないため、改修と合わせて設置を検討して欲しい。

ご意見を反映できるよう、検討していく。

13

光陽地区公民館の利用は、デイサービスセンター側にほぼ集約可能

とのことだが、高齢者ふれあいセンター朝陽側を利用するという考

えはないのか。

デイサービス側だけでなく、高齢者ふれあいセンター朝陽の利用も

含め調整を進めていく。

14 高齢者ふれあいセンター朝陽に自転車は何台程度置けるのか。 30台程度である。

15

デイサービスセンター側２階が一番広い部屋になると思うが、光陽

地区公民館の地下にある部屋と比較すると半分程度の広さと思う。

機能集約後の利用想定を市は、どのように考えているのか。

光陽地区公民館の体育室と同等の広さの部屋はないため、人数が多

い団体については、複数の部屋を借りていただく形が取れないかな

ど、利用団体と意見交換しながら利用調整を進めていく。
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16

光陽地区公民館で活動するクラブ全てが、現在と同じ日時で活動を

継続できるのか。利用調整の状況を教えて欲しい。

現時点の見込みとしては、一部、活動日時が重複する団体がある。

今後、対象団体には、利用調整の相談をさせていただくことにな

る。また、休館日を水曜日とした場合、現在水曜日に活動している

団体には、曜日の変更や活動場所の変更も含め、提案をさせていた

だく。

17
高齢者ふれあいセンター朝陽は何年に創設されたのか。 高齢者ふれあいセンター朝陽は平成５年５月６日に、デイサービス

センターは平成10年４月１日の開館である。

18 機能集約は令和８年度までに実施されるということか。 お見込みのとおり。

19
水曜が休館日になるというのは決定事項か。 あくまで市の案であり、今後、施設利用者のご意見も踏まえ、最終

判断を行っていく。

20
光陽地区公民館の利用者から「ロビーのアットホームさが良い。そ

の雰囲気は是非とも引き継いで欲しい」という声がある。

新たに設置予定の公民館においても、すべての利用者が利用しやす

い雰囲気となるように努力していく。
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No. 質問・要望 回答

1

光陽地区公民館に置いているプリンターはそのまま新しい施設に

持ってきてもらえるか。

物品の保管場所については、スペースの問題もあるため、現状を確

認した上で、できる限り要望にお答えできるよう検討していく。

2

光陽地区公民館ではキャビネットにクラブの備品を保管している

が、機能集約後も保管できるのか。

物品の保管場所については、スペースの問題もあるため、現状を確

認した上で、できる限り要望にお答えできるよう検討していく。

3

目視した限りでは、光陽地区公民館と比べると、デイサービスセン

ター側２階の部屋の広さは半分程度だと思う。各団体が現在と同じ

ように物品などを保管することは到底無理だと思う。高齢者ふれあ

いセンター朝陽側を含めて活動場所や物品の保管場所を検討してい

くことはできないのか。

高齢者ふれあいセンター朝陽も含めて利用調整を行い、物品の保管

場所を検討していく。

4
光陽地区公民館の地下にあるピアノも機能集約後の施設に移して欲

しい。

ピアノの大きさ等を確認の上、可能かどうか検討する。

5
物品の保管場所は、どの程度確保できるのか、早めに確定して欲し

い。それに応じて物品を整理する時間が必要。

保管場所については、順次、利用団体と協議を行いたい。

6
卓球台はどの部屋に設置するのか。 デイサービスセンター側の１階と２階を軽運動もできる部屋に改修

したいので、それぞれに設置するを想定している。

２. 物品の配置場所や保管場所について
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No. 質問・要望 回答

1
光陽地区公民館は閉館後に取り壊すのか。 管理されていない建物を残しておくことは、防犯面等からも好まし

くないため、取り壊す予定である。

2
閉館後も、しばらく光陽地区公民館を取り壊さず、物品の保管場所

として使用させてもらえないか。

管理されていない建物を残しておくことは、防犯面等からも好まし

くないため、現光陽地区公民館は、取り壊す予定である。

3
閉館後も光陽地区公民館の体育室だけは利用継続させられないの

か。

老朽化が著しい施設であり、閉館した建物を残しておくことは、防

犯面等からも好ましくないため、取り壊す予定である。

３. 閉館する光陽地区公民館について

5 / 5 ページ


